
Tras despido ‘ilegal’ del Servicio de Salud Aconcagua:

Contraloría determina que Dr. Beals
debe volver a su cargo en Urgencia
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Sujeto de 18 años fue detenido por Carabineros

Roban auto vía
‘portonazo’ en la
Villa El Señorial
Violento delito perpetrado por varios delincuentes
que forzaron a los ocupantes a entregar su vehículo

Agua Potable Rural en jaque:
Activación de pozos
y aluvión causan
problema a los APR
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Según STOP de Carabineros:
Robo de vehículos
mayor alza durante
2022 en la provincia
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Maestro de artes marciales:
Víctor Caballero se
recupera de infarto
sufrido en Navidad
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CCP San Felipe:
A través de taller de
grabado internos
buscan reinsertarse
en la sociedad
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El viernes a las 10:30 horas:
Invitan a conversar
sobre remodelación
del Estadio Fiscal
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Primera Sección:
Regantes en alerta
por más exigencias
de la DGA

  Pág. 12

SIN AGUA NO HAY VIDA.- En dependencias del Liceo de San Esteban
se realizó este martes una masiva Asamblea Informativa Ampliada, con-
vocada por la Junta de Vigilancia de la Primera Sección del Río Aconca-
gua, encuentro en el que participaron numerosos regantes de todo el
Valle. Durante el encuentro se dio a conocer el estado en el que están
ante nuevas exigencias de la Dirección General de Aguas, expresadas
en la Resolución N°10 del 13-01-2023, donde se obliga a la Primera Sec-
ción a aumentar el caudal de agua que se entrega a la Segunda Sección.
A juicio de los regantes, esto afecta directa y gravemente su rubro.

PUTAENDO
Encuentran cuerpo
sin vida de hombre
en la orilla del río
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Un criminal menos en las calles
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Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Líder, liderazgo y mano negra

El concepto líder tiene
diversas acepciones entre
las cuales destacan la de
John Maxwell al referirse
como… ‘aquel que tiene esa
capacidad de influencia a
través de la cual sus subor-
dinados mejoran sus aptitu-
des y capacidades’. Otro in-
teresante pensador fue el
historiador y economista ale-
mán Max Weber, quien a su
entender… ‘El líder no debe
olvidar que la razón de ser
de su grupo es mejorar y
para ello debe tomar en
cuenta las necesidades de
los demás’. Más reciente-
mente, el austriaco Peter
Druker, que a decir de sus
contemporáneos es el mayor
filósofo de la administración
del siglo XX, mencionó que
el… ‘líder debe ser capaz de
reunir las voluntades indivi-
duales en torno a los objeti-
vos organizacionales, ya que
las organizaciones por sí so-
las no son nada’…

Reflexionando sobre lo
expuesto, queda en eviden-
cia que la persona que se
convierte en líder debe ser
capaz de aunar las volunta-
des en pro de lograr una es-
tabilidad social y que, en
base a sus directrices y del
equipo que lo asesora, fo-
mente la mejoría paulatina
de los estándares en la co-
munidad con la cual interac-
túa.

Ahora bien, es preciso
referirse que hay varios tipos
de líderes y en esta clasifi-
cación destacan: El autorita-
rio y autocrático, caso que
personifica en la actualidad
Kim Jong-Un en Corea del
Norte; el participativo o de-
mocrático, tal cual fue el pre-
sidente de Sudáfrica, don
Nelson Mandela, y el líder vi-
sionario, que para este tipo
está dado por la figura del
presidente de Chile, don Pe-
dro Aguirre Cerda.

Para el caso de nuestro
subcontinente y válido para
el siglo en que vivimos, quie-
nes ostentan el poder tem-
poral de las naciones no ne-
cesariamente pueden consi-
derarse líderes, debido a que
muchas de estas autorida-
des han tenido un desafor-
tunado legado en sus reali-
dades, ya que el manejo de
su agenda presidencial se ha
construido en base a decla-

raciones populistas, que si
bien son argumentos teóri-
cos que se basan en la equi-
dad social, el poder en que
se desempeñan estas auto-
ridades los ha llevado a co-
meter actos que han sobre-
pasado la constitucionalidad
y el Estado de Derecho, cau-
sando entre otras circunstan-
cias el rompimiento del pro-
ceso democrático republica-
no, asumiendo ante estas
crisis gobiernos de facto
cuyo paso en muchos aspec-
tos fue atentatorio contra los
derechos civiles y humanos
que derivaron en crueldades
y apremios ilegítimos que
terminaron en hechos de
lesa humanidad como fue la
desaparición de miles de
personas, siendo arquetipos
de esta condición, lo ocurri-
do en Argentina, Chile, Perú
y otros países de nuestra ór-
bita fronteriza cercana.

Con relación a la noción
de liderazgo, la apreciación
del estadounidense Ralph
Stogdill señala que esta con-
cepción es… ‘el proceso o
acto de influir en las activi-
dades de un grupo organiza-
do en sus esfuerzos hacia el
establecimiento de metas y
el cumplimiento de éstas’. En
tanto, Davis y Newstrom
(2003) dijeron que el lideraz-
go ‘es el proceso de lograr
influir sobre los demás con
trabajo en equipo, con el pro-
pósito de que trabajen con
entusiasmo en el logro de
sus objetivos’.

En alusión al párrafo
precedente, queda estable-
cido que el liderazgo tiende
a contribuir en el colectivo de
manera proactiva en conse-
cución de ciertos objetivos
que propendan a mejorar la
calidad, modo y estilo de
vida, tanto en lo individual
como en lo comunitario, aun-
que si bien esta orientación
está basada en argumentos
positivos, han existido a lo
largo de la historia lideraz-
gos negativos, donde ha
predominado el uso y abuso
del poder con resultados por
encima de las personas a las
que dirige, situación que se
expresa entre otros aconte-
ceres de esta índole a través
del accionar del nacismo, co-
munismo, fascismo, las inter-
pretaciones extremistas de
los libros sagrados como fue

en su momento la inquisición
católica apostólica romana o
el islamismo fundamentalis-
ta, etc.

Por su parte, la mano
negra es descrita y entendi-
da por la filóloga y lexicógra-
fa española María Moliner, al
establecer que es ‘la perso-
na que actúa en forma ocul-
ta para perjudicar a otra.
Condición que es comple-
mentada con el reflexionar
de la historiología en que
esta maligna palabra es in-
terpretada como… un sinó-
nimo de conspiración u orga-
nización oculta para conse-
guir sus fines’.

Queda en evidencia que
aquellos que ya no ostentan
el poder, pero tienen las ar-
gucias y el dominio para so-
cavar la gestión gubernativa
o las directrices, periódica-
mente por medio de alocu-
ciones y opiniones crean
desinformación y un imperio
paralelo que va minando el
accionar de los poderes del
Estado, causando una situa-
ción de crisis y deslegitimi-
dad que, en síntesis, genera
anarquía, condición en que
la autoridad ya no tiene ac-
ciones ni actitudes de ges-
tión, sino más bien, se ve
truncada y supeditada a es-
tos pseudo líderes o caudi-
llos que desde lóbregos rin-
cones del territorio son ca-
paces de mover disimulada-
mente los hilos de la admi-
nistración de turno.

Es de perogrullo que
para el caso del país que sea
hay que poner atención a la
dinámica sociopolítica que
en su contexto se esté de-
sarrollando, y ver quién es
quién y si realmente la pre-
sidencia nacional tendrá la
suficiente independencia, in-
teligencia política, autoridad,
capacidad de sobreponerse
y modelar principalmente el
ansiado estadio de equidad,
libertad de información, jus-
ticia verdadera, tolerancia,
transparencia y apego in-
cuestionable a la normativa
vigente y cumplir, por último,
asertivamente con conoci-
mientos de causa y sin so-
bresaltos como es común en
muchas de estas autorida-
des, con el mandato por el
cual la sociedad la o lo eligió
para ese momento de la his-
toria nacional.

Ética en Inteligencia Artificial:
desafíos y oportunidades

Dr. Alain Pérez Alonso,
académico USM,
miembro comité aca-
démico del proyecto
‘Capital Humano Avan-
zado en Inteligencia Ar-
tificial para el Biobío’.

Acuñado por primera
vez en la década del 1950,
la Inteligencia Artificial
(IA), constituye uno de los
precursores de la Cuarta
Revolución Industrial. Su
irrupción ha sido vertigino-
sa en los últimos diez
años, debido a factores
como el aumento de la
cantidad de datos disponi-
bles, la capacidad de cóm-
puto, la cantidad de perso-
nas capaces de desarro-
llarla y el avance de otras
tecnologías complementa-
rias.

La influencia disrup-
tiva de la IA ha ido trans-
formando los sectores
tecnológicos y económi-
cos. Sin embargo, estos
avances nos han brinda-
do de manera amplifica-
da todo lo que la inteligen-
cia humana ya es, tanto
lo bueno como lo malo.
Entre las áreas de riesgo
de esta tecnología se en-
cuentran: la autonomía de
utilizar plataformas prefe-
ridas, respetar a los indi-
viduos y grupos más vul-
nerables, la privacidad y
seguridad de los datos
personales, la responsa-
bilidad de las decisiones,
el bienestar asociado a
los derechos humanos y
su desarrollo sostenible,
así como la transparencia
e interpretación de sus al-
goritmos.

En esta última área
sobresale la existencia
de cajas negras que

traen consigo problemas de
opacidad en las decisiones.
Este tipo de técnicas son
seductoras por sus buenos
resultados, pero impiden
que un supervisor humano
interprete cómo se llegó a
determinada conclusión.
Pudiese parecer poco rele-
vante,  pero ¿qué pasa
cuando la decisión de ob-
tener un crédito dependió
de un sistema indescifrable
basado en IA? En este as-
pecto no se debe obviar el
posible uso de atributos
decisores que sean antié-
ticos como la raza, el sexo,
la edad, la religión, etc.

Así es como la ética
en la IA ha pasado de ser
una cuestión filosófica a
una necesidad palpable.
En la búsqueda de solucio-
nes globales a estas nece-
sidades se afronta otro
gran reto: la multiplicidad
y diversidad cultural. Por
este motivo, la adopción
ética en la IA ha estado po-
larizada en tres modelos
coexistentes orientados a
la seguridad y el control
social (China), las ganan-
cias donde una minoría de
empresas domina gran
parte del sector tecnológi-
co (Estados Unidos), y los
que anteponen la privaci-
dad del usuario y los prin-
cipios éticos al desarrollo
tecnológico (Unión Euro-
pea).

En Chile, la política se
adhiere a este último mode-
lo y se fundamenta en cua-

tro principios transversales:
IA con centro en el bienestar
de las personas, respeto a
los derechos humanos y la
seguridad; IA para el desa-
rrollo sostenible; IA inclusiva
e IA globalizada. La brecha
es amplia aún, pero se ha
trazado un camino. En tanto
la IA siga ofreciendo increí-
bles herramientas, se debe-
rá garantizar que su función
sea servir a las personas y
su entorno, en lugar de so-
cavar una vida cívica digna.

Frente a este escenario
y para el avance que se re-
quiere en la convivencia con
esta tecnología, era necesa-
ria la creación del primer
Doctorado en IA, el cual co-
menzará en 2023, en con-
sorcio entre las universida-
des miembros del CRUCH
Biobío-Ñuble (UCSC, UdeC,
UBB y USM) y financiado por
el Fondo de Innovación para
la Competitividad (FIC-R),
del Gobierno Regional del
Biobío.
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Activación de pozos y aluvión causan
serios problemas a los APR de la provincia

Humberto González, presidente provincial de
los APR.

• Agua Potable Rural del sector de
Las Cabras, en Santa María, ha sido
la más afectada.-

Una serie de pro-
blemas viven los APR
de la provincia de San
Felipe de Aconcagua
luego de la activación
de la batería de pozos
en el sector de Curi-
món y en la comuna
de Llay Llay. Esto
porque se han experi-
mentado bajas en los
niveles de las napas
subterráneas que
abastecen de agua a
los vecinos y vecinas
que dependen de los
APR.

Tal es el caso del
APR de Las Cabras
en la comuna de San-
ta María, que está su-
friendo los proble-
mas señalados a raíz
de esta medida, y,
además, aún persis-

ten los coletazos del
último sistema fron-
tal que dejó lluvias en
la alta cordillera y
que provocaron la
turbiedad de las
aguas de los ríos y es-
teros.

El presidente pro-
vincial de los APR,
Humberto Gonzá-
lez, detalló los pro-
blemas que viven en
la actualidad, seña-
lando que, durante
los meses de verano,
la situación se hace
aún más problemáti-
ca.

«Ya está operan-
do la batería de po-
zos de Curimón y
también los de Llay
Llay y posteriormen-
te Panquehue. Noso-

tros hacemos medi-
ciones y en nuestras
fuentes no hemos he-
cho la medición por-
que se trizó la napa
con los nuevos son-
dajes, pero sí tene-
mos el dato del APR
de Las Cabras de
Santa María y esta-
mos muy preocupa-
dos porque la baja es
constante y perma-
nente, y tienen un
problema mayor
porque no tienen
más sondajes», sos-
tuvo González.

En este mismo
sentido, el presiden-
te provincial de los

APR precisó que «la
realidad de la baja
de napas es muy pre-
ocupante de acuerdo
a las mediciones, lo
que tenemos noso-
tros en cuanto a la
baja de napas en
nuestro valle. Esto se
debe al funciona-
miento de los pozos
que siempre nos
afecta y el uso que
están haciendo los
agricultores, porque
el aluvión provocó
que mucha agua en
contra y entonces
hay agricultores que
están haciendo uso
de sus pozos, y ade-
más que el caudal es
mucho menor, y con
esto, y como siem-
pre, el mundo APR es
el más afectado».

Asimismo, Hum-

berto González co-
mentó los inconve-
nientes que tuvieron,
y que aún se mantie-
nen a raíz de las llu-
vias en la alta cordi-
llera que se produje-
ron la semana pasa-
da.

«Cuando llegó el
agua del aluvión no
se pudo regar por el
tema de las aguas
turbias y que dejó
inoperativa las plan-
tas, además para el
consumo humano,
provocó daños por
muchos lados en
agua superficial, y
cuando no se tiene
agua superficial se

echa a andar los po-
zos y ahí los APR es-
tamos en riesgo de
caer en una emer-
gencia mayor», agre-
gó.

Finalmente, el di-
rectivo de los APR
indicó que a todo
esto, se suman los
retrasos en las cons-
trucciones de nuevos
pozos para poder
abastecer con agua a
las familias; «la obra
se ha retrasado más
de lo que avanza la
sequía en la comuna
de Santa María. En
la cooperativa de Al-
garrobal también se
ha retrasado, pero
eso ya está tendien-
do a ser soluciona-
da; en La Troya el
nuevo pozo tiene fe-
cha de término a fi-
nes de febrero; en
Llay Llay también se
van a habilitar po-
zos para riego, y
esto en enero y fe-
brero hace que la si-
tuación sea más
problemática».

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón
de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan
miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido
toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que
desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le
concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                           C.E.

12º 34º

12º 31º

10º 31º

11º 32º

12º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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CITACION

SE CITA  A  REUNIÓN A LOS ACCIONISTAS
DE CANAL PEDREGALES DE LA COMUNA DE
PUTAENDO, EL DIA 28 DE ENERO DE 2023, A
LAS 19:00 HORAS EN CASA DEL PRESIDEN-
TE. BRASIL 137, RINCONADA DE SILVA-PU-
TAENDO.

TABLA:
- LECTURA ACTA ANTERIOR
- GESTIÓN DEL PRESIDENTE
- INFORME TESORERIA
- PAVIMENTACION CANAL INTERIOR
- ELECCIÓN DIRECTIVA
- VARIOS

PATRICIO CONTRERAS LEMUS
PRESIDENTE

EXTRACTO

Por sentencia de fecha 23 de Septiembre
del año 2022, dictada en la causa Rol V-87-2012
del Primer Juzgado de Letras de San Felipe,
sobre Interdicción caratulada CATALDO/  que en
la parte resolutiva señala I.- Que se acoge la
solicitud efectuada en la presentación de fecha
28 de Abril de 2022, declarándose interdicta por
causa de demencia a doña Norma de las Mer-
cedes Salas Olguín , Run N° 5.049.923-5 do-
miciliada en la Colonia sin número, Comuna de
Catemu, Provincia de San Felipe, quedando en
consecuencia privada de la administración de
sus bienes. Se le designa curador legítimo, defi-
nitivo y general a don Oscar de la Cruz Cataldo
Beasain, Run N° 6.142.876-3. Ejecutoriada que
sea la sentencia, inscríbase junto con un inven-
tario simple y protocolizado de los bienes de la
interdicta,  en el registro Respectivo del Conser-
vador de Bienes Raíces de Llay Llay,  y notifí-
quese al público por medio de tres avisos en un
diario de esta ciudad, conforme lo dispuesto en
el artículo 447 del Código Civil. Dánisa Ordenes
González, Secretario Subrogante.                 17/3

REMATE
Décimo Primer Juzgado Civil Santiago, Huér-
fanos 1409, 3º piso, remátase próximo 7 de fe-
brero de 2023, 13:00 horas, la propiedad raíz
ubicada en calle Comercio, número diecisiete
actualmente trescientos noventa y seis de la co-
muna de Putaendo, que mide seis mil metros
cuadrados más o menos que comprende casa
habitación y local comercial, inscrito a fojas 64,
número 55 del año 2018 del Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo. Mínimo subasta será la cantidad de
U.F.6.300.-, por su equivalente en pesos al día
del remate. Precio pagadero contado dentro de
5º día hábil después de fecha subasta. Intere-
sados participar remate deberán rendir caución
acompañando vale vista a la orden del tribunal,
por el monto suficiente conforme a las bases
de remate. El documento en mención deberá
ser entregado materialmente por los postores
en la Secretaría del Tribunal, a más tardar has-
ta las 13:00 horas del día anterior a la fecha
fijada para el remate. Además, deberán remitir
de forma previa un archivo que contenga la di-
gitalización del vale vista respectivo al correo
electrónico avenegas@pjud.cl hasta las 12:00
horas del día anterior a la fecha del remate, a
fin de coordinar la participación, obtener infor-
mación sobre el protocolo para la realización
de la subasta y recibir el link con la invitación a
la subasta. La subasta se realizará por vi-
deoconferencia mediante la plataforma Zoom,
para lo cual se requiere de un medio electróni-
co apto para tales efectos que cuente con cá-
mara, micrófono, audio y conexión a internet,
siendo carga de las partes y postores contar
con dichos elementos tecnológicos. Todo pos-
tor y litigante que participe en la diligencia de
remate, deberá tener activa su firma electróni-
ca, sea esta avanzada o en su defecto, clave
única, para efectos de la suscripción del acta
de remate en caso de adjudicación. Esta infor-
mación (firma electrónica simple o avanzada)
deberá ser proporcionado al correo electrónico
avenegas@pjud.cl, hasta las 13:00 horas del
día anterior a la fecha fijada para el remate, de
forma conjunta a la digitalización del vale vista.
Demás bases y antecedentes en autos ejecuti-
vos caratulados «Tanner Servicios Financie-
ros con Inmobiliaria e Inversiones Sol Cre-
ciente SpA», Rol Nº C – 7943 - 2019. Secre-
taria.                                                              17/4

C I T A C I O N

Cítese a Asamblea General Extraordinaria de
Accionistas de la Junta de Vigilancia de la Pri-
mera Sección del Río Aconcagua, para el día 26
de enero de 2023 a las 17:00 horas en primera
citación y a la 17:35 horas en segunda citación,
en el auditorio de la Junta de Vigilancia, ubicado
en calle Santa Rosa Nº 441, oficina 41 piso 4,
citófono 41, Los Andes, con el fin de tratar lo
siguiente:

• Análisis de la situación actual de intervención
del río Aconcagua

                          El Presidente

Junta Vigilancia
Primera Sección

Río Aconcagua

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol N° C-109-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: HENRIQUEZ CON DIRECCION GENERAL
DE AGUAS; con fecha 03 de noviembre de 2022,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10.00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.  Putaendo, 11
de noviembre de 2022.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol N° C-111-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulado:
SANCHEZ CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 09 de noviembre de 2022,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10.00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.  Putaendo, 16
de noviembre de 2022.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

Los Andes se sitúa entre las mejores ciudades para vivir de la región
La comuna
de Los Andes
se destacó
entre las
mejores
ciudades en
calidad de
vida, según la
última
encuesta de
la Fundación
Piensa y la
Caja 18.

La comuna de Los
Andes se posicionó en
el tercer lugar de la
Quinta Región, muy
cercano en el índice de
los dos primeros lugares
que fueron Concón y
Quilpué. Esta encuesta
está en su versión núme-
ro ocho y todos los años
mide la percepción que
tienen los habitantes
acerca de la calidad de
vida que tienen en sus
comunas.

El instrumento mide
el equipamiento urbano,
transporte público, es-
pacios, seguridad, sa-
lud, trabajo, además de

accesibilidad, entre
otras cosas, todas vincu-
ladas a tener una mejor
o peor calidad de vida.

Tras el resultado, el
alcalde Manuel Rivera
se mostró satisfecho,
pero señaló que es un
importante desafío ha-
cia adelante: «Estamos
contentos por este resul-
tado que nos sitúa una
vez más en lo alto de la
tabla en índices de ca-
lidad de vida y en esta
ocasión es especial, ya
que es en base a la per-
cepción, por lo tanto, es
como se sienten nues-
tros vecinas y vecinos en

su diario vivir. Ahora
esto no significa que nos
durmamos en los laure-
les, ya que estamos con
muchos desafíos como
encargados de la ges-
tión en la comuna y ob-
viamente hay mucho
que mejorar aún».

El alcalde Rivera
agregó que lo interesan-
te de la encuesta es que
es una seguidilla que va
mostrando el proceso de
las comunas y se suma
a un estudio similar del
año pasado que realizó
la Cámara Chilena de la
Construcción y la Uni-
versidad Católica, «que
nos ponen también en
las mejores ciudades

para vivir, por lo que no
podemos descansar y
seguir en esa línea
como por ejemplo: es-
pacios públicos como el
parque lineal que ya
comenzamos en la
Avda. Argentina, la co-

ordinación con las po-
licías en materia de se-
guridad y el fortaleci-
miento de la seguridad
municipal o proyectos
inmobiliarios como Las
Brisas, entre otras co-
sas».

En esta versión de la
encuesta, la comuna de
Los Andes llegó a los
473 puntos, siendo Con-

cón la más alta de la re-
gión con 496 y Valpa-
raíso la peor evaluada
por sus habitantes con
362 puntos. De las ca-
racterísticas del instru-
mento sobresale que fue
realizada por la consul-
tora Ipsos y contempló
un período de octubre a
diciembre de manera
presencial.
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Tras despido ‘ilegal’ del Servicio de Salud Aconcagua:

Contraloría determina que Dr. Beals debe volver a su cargo en Urgencia

Christian Beals Campos,
médico cirujano.

En un categórico dicta-
men, la Contraloría Regional
de Valparaíso dejó sin efecto
el decreto que destituía de su
cargo de médico cirujano del
servicio de urgencia del Hos-
pital San Camilo, al médico
Christian Beals Campos,
luego que el hospital aludie-
ra que el cargo de alcalde su-
plente de la ciudad era in-
compatible con el ejercicio de
su profesión en el centro asis-
tencial, algo que quedó des-
cartado en la resolución del
ente contralor.

HABLA CONTRALORÍA
En su informe final la

Contraloría Regional señala:
«Don Christian Beals Cam-
pos, funcionario del Hospital
San Camilo de San Felipe,
dependiente del Servicio de
Salud Aconcagua, solicita que
se deje sin efecto la resolución
exenta N° 3.261, de 2021, del
aludido establecimiento, que
declaró que había cesado su
nombramiento como profesio-
nal médico por haber asumi-
do un cargo incompatible
como alcalde suplente de di-
cha comuna, lo que a su jui-
cio no correspondería. Mani-
fiesta que aquella decisión
constituiría una destitución
que se le habría aplicado sin
el debido proceso, lo que se-
ría improcedente pues fue ob-
jeto de un proceso disciplina-
rio en el que se le impuso una
sanción no expulsiva, por lo
que su cese constituiría un
nuevo castigo por los mismos
hechos. Expresa que simultá-
neamente con haberse acogi-
do a permisos sin goce de re-
muneraciones en el referido
organismo de salud, se desem-
peñó como concejal de la
Municipalidad de San Felipe
y ejerció como alcalde suplen-
te de dicha comuna, calidad

en la que cesó con fecha 8 de
junio de 2021. Requerido su
informe, la Municipalidad de
San Felipe ha manifestado
que, a través de la resolución
Nº 3.261, de 2021, antes men-
cionada, se dispuso el cese del
recurrente por incompatibili-
dad sobreviniente al asumir el
referido cargo de alcalde su-
plente, lo que no constituyó la
aplicación de una sanción al
interesado».

EN CONCLUSION
«En este orden de consi-

deraciones, se debe precisar
que el dictamen Nº 36.234,
de 2014, al que acudió ese
hospital para fundar la emi-
sión de la resolución en cues-
tión, se evacuó para el caso
de un profesional funciona-
rio que asumió un cargo de
alcalde en calidad de titular,
no de suplente, por lo que no
puede recibir aplicación en la
especie.

«En consecuencia, en
mérito de lo expuesto se debe
concluir que el acto adminis-
trativo contenido en la cita-
da resolución exenta Nº
3.261, de 2021, del Hospital
San Camilo de San Felipe, no
se ajustó a derecho y por tan-
to el referido establecimien-
to deberá proceder a dejar sin
efecto dicho instrumento y
adoptar las medidas tendien-
tes a regularizar la situación
funcionaria del señor Beals
Campos».

HABLA EL DR. BEALS
Consultado el Dr. Chris-

tian Beals Campos sobre este
dictamen de la Contraloría
que lo reintegra nuevamente
a sus funciones en el servi-
cio de urgencia del Hospital
San Camilo, señaló que «es
probable que muchos desco-
nozcan esta noticia, pero la

Contraloría con fecha 10 de
enero dicta la resolución
donde indica que los funcio-
narios, en este caso yo,
Christian Beals, conservo el
cargo de cirujano del servi-
cio de urgencia, porque es
compatible con el cargo de
alcalde suplente de la Muni-
cipalidad de San Felipe.
Como información, yo fui
destituido del cargo de ciru-
jano del servicio de urgencia,
con fecha 3 de junio del año
2021, cuando yo terminé mi
periodo el 21 Mayo, pero fue
postergado un mes por el
asunto de la pandemia. En-
tonces terminaba mi periodo
de alcalde suplente el día 8
de junio, y fui destituido con
fecha 3 de junio del 2021.
Este proceso hizo que recla-
mara a Contraloría, que fue
acogido, y después de un año
8 meses se me confirma con
todos mis derechos y se de-
clara que tiene que dejarse
sin efecto este dictamen ile-
gal que emitió erradamente
el hospital».

- En el fondo dice que
sería incompatible si usted
fuera alcalde titular, pero
estaba en calidad de su-
plente.

- Exactamente. La ley es-
pecífica, la ley que rige a los
médicos, que es la 15.076,
especifica claramente que
cuando un médico funciona-
rio como yo, adquiere un car-
go como el de alcalde suplen-
te, que es a contrata y con un
número limitado de tiempo,
no pierde la calidad de su
empleo. En este caso suplen-
te, no pierdo. Entonces yo
restituyo mi cargo después de
haber ejercido ese cargo, no
así titular, elegido por acción
popular. Ahí el cargo es in-
compatible, por lo tanto, ese
cargo lo espera en teoría,
cuando termina su periodo de
alcalde para volver a ejercer-
lo después de 4 años.

- ¿Cómo se siente con
esto?

- Yo creo que se hace jus-
ticia. Esto es una muy mala
acción. Las intenciones tendrá
que definirlas después los sis-
temas que uno tiene a su ha-
ber como judicial, pero entre
tanto estoy preocupado de

volver al servicio a ejercer mi
profesión como cirujano.

- ¿Qué pasa ahora? Por-
que ya el hospital fue noti-
ficado y tiene días para ape-
lar, pero independiente de
eso, usted puede igual ser
restituido mientras dure la
apelación.

- Exactamente. Claro, la
Contraloría especifica que in-
dependientemente la posibi-
lidad de reclamo que tiene el
hospital, que son 5 días há-
biles, yo puedo restituirme
igualmente a mi cargo. La
interposición de un teórico
recurso no suspende el cum-
plimiento del acto. La idea es
que el acto bien macizo, es
una base legal que fue bien
estudiada por la Contraloría,
así que es muy difícil rever-
tir este dictamen.

- En la práctica, hoy
(ayer) es martes 17, ¿usted
debiera ingresar, ya ingre-
só o debiera ingresar maña-
na, o pasado? ¿Cuál es el
curso que sigue?

- Ya hablé con el jefe de
servicio que me corresponde,
que es de urgencia, le mostré
las resoluciones y él me ten-
drá que comunicar cuando
nuevamente. Pero ya están en
conocimiento que tengo que
reintegrarme.

- ¿Para eso hay un pla-
zo?

- No existe un plazo de-
finido, pero se supone que
está dentro del periodo don-
de yo tendría que… el hospi-
tal, la administración, el ser-
vicio de salud, dejan sin efec-
to este dictamen y yo resti-
tuir mis derechos de sueldo
durante 18 meses, los dere-
chos a vacaciones y todos los
complementarios que ocu-
rren porque según la Contra-
loría; nunca he dejado de ser
funcionario.

- Debiera haber un efec-
to inmediato en el fondo.

- Por supuesto.
- ¿Este decreto de des-

titución suya, fue en el pe-
riodo del ex director Ricar-
do Salazar Cabrera, o no?

- Sí.
- ¿Algo más que agregar

de esto, Doctor?
- No, yo creo que el direc-

tor del hospital depende direc-

Resaltado en amarillo, la tajante conclusión de Contralo-
ría respecto a que el acto administrativo del San Camilo
no se ajustó a derecho.

tamente de la dirección de sa-
lud. Entonces no creo que un
director de hospital se haya
atrevido a sacar a un médico
con 42 años de trayectoria, del
prestigio mío, así porque se le
ocurrió a él tres días antes que
yo terminara mi periodo de
alcalde. Yo creo que esto vie-
ne de la dirección.

- ¿De la dirección del
Servicio de Salud de Acon-
cagua?

- Exactamente, exacta-
mente.

- ¿Desde ahí lo quisie-
ron sacar a usted?

- ¿Pero te cabe otra duda
que me sacaron al año 9 me-
ses?

- ¿Cuál sería el motivo?
- Esto no es una idea del

director obviamente. Yo entré
como alcalde suplente el día
6 de octubre, pedí permiso sin
goce de remuneraciones, lo
aprobaron durante todo este
periodo, o sea nunca recibí
sueldo, y uno de los requisi-
tos cuando uno ejerce el car-
go de alcalde es dedicación
exclusiva. Yo nunca recibí
sueldo, por lo tanto, que el
director del hospital 3 días o
5 días antes que termine mi
periodo me haya hecho esta
acción, es porque tuvo una
mala asesoría o fue direccio-
nado. Eso es lo que tienen que
determinar después las instan-
cias que yo me pueda acoger
desde el punto de vista legal.

COLMED ACONCAGUA
Consultado el presidente

del Colegio Médico Regional
Aconcagua, el médico inter-
nista y cardiólogo Luis Fon-
cea, dijo que no se iba a re-
ferir a esta situación debido
a que no maneja los antece-
dentes del caso.
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Hasta el 31 de enero se pueden pagar patentes comerciales sin intereses

Juan López, encargado del Departamento de
Rentas, junto al alcalde (s) Hernán Herrera, y la
directora de Administración y Finanzas, Ruth
García, explicaron la situación de las patentes
comerciales en San Felipe.

Las patentes comer-
ciales son uno de los in-
gresos más importantes
del municipio de nues-
tra comuna, las cuales
abarcan un monto de
1.337 millones de pe-
sos. Desde la Municipa-
lidad llaman a pagar las
patentes comerciales a
quienes posean, puesto
que hasta el día 31 de
este mes se podrán can-
celar sin intereses adi-
cionales.

En la comuna de
San Felipe existen
4.535 patentes comer-
ciales, de las cuales,
quienes no se hayan
acercado a la Tesorería
Municipal, aún están a
tiempo, puesto que a
partir del 1 de febrero se
cobrará el valor de la
patente más los intere-
ses. El horario de aten-
ción es de 8:00 a 13:00
horas y 14:00 a 16:00
horas, de lunes a jueves,
y los viernes de 8:00 a
14:00 horas.

La cancelación de
estas patentes se puede
realizar con todo medio

de pago, tales como tar-
jetas de crédito, débito,
con cheque del titular de
la patente y con efecti-
vo. Además, otra alter-
nativa es efectuar el
pago de manera online,
ingresando en la página
web del municipio
(munisanfelipe.cl), cli-
quear en ‘Pago de pa-
tentes municipales’, e
ingresar con el RUT de
la empresa o persona, y
con el rol de la patente.

Al respecto, el alcal-
de (s) de San Felipe,
Hernán Herrera, co-
mentó que la situación
del pago de estas paten-
tes «es también en di-
recto beneficio de la
ciudad. Invitamos a
nuestros contribuyentes
a que se pongan las pi-
las con San Felipe, por-
que con esto podemos
desarrollar los proyec-
tos de ciudad, podemos
desarrollar los sueños
de los sanfelipeños. Es
por esto que se ha
abierto este periodo que
corresponde al año
2022 – 2023».

La directora de Ad-
ministración y Finanzas
del municipio, Ruth
García, expresó que
«para nosotros es muy
importante, porque
aparte de los permisos
de circulación y el Fon-
do Común Municipal,
en las patentes munici-
pales, todas, llámese
comercial, alcoholes,
industrial, profesional,
microempresa, Pyme,
feria, es el gran ingreso
que tiene el municipio y
con eso contamos. Aho-
ra nosotros, hasta el 31
de enero tenemos plazo
para que la gente pague
sin intereses.

«A contar del 1 de
febrero ya tienen que
pagar el valor de la pa-
tente más los intereses,
entonces para que no
tengan que pagar esa
plata adicional, mejor
que vengan en los días
que corresponda, tene-
mos varios días todavía
por delante y el Depar-
tamento de Rentas va a
tener un horario espe-
cial, hasta el día 31 que

es el último día. Invito
a todos los ciudadanos
de San Felipe que ten-
gan patentes de cual-
quier tipo, de las paten-
tes municipales, se pon-
gan al día dentro de los
plazos establecidos y
así nosotros después no
vamos a tener que an-
darles cobrando y más
encima, recargarles un
alto porcentaje de inte-
reses», sostuvo García.

Finalmente, el en-
cargado del Departa-
mento de Rentas de la
municipalidad, Juan
López, manifestó los
problemas que existen
con algunas patentes co-
merciales, las actuales
patentes de casino, y
cómo funciona la fisca-
lización. Explicó que
«la problemática radi-
ca en algunos locales de
patente de alcoholes,
que funcionan noctur-
namente y eso en algu-
nos casos genera una
problemática que se ha
estado tratando de co-
rregir, por vía fiscaliza-
ción del municipio y en

la cual hemos tenido al-
gunas patentes caduca-
das respecto del funcio-
namiento.

«Actualmente se
está aplicando una nor-
mativa que determinó la
Superintendencia de
Casinos y Juegos, que es
una resolución que en-
vió la Contraloría Gene-
ral de la República, en
la cual se está notifican-
do a cada una de estas
empresas, para que pre-
senten la documentación
necesaria y acrediten
que las máquinas que
ellos usan sean de des-
treza y no de azar, como

determina la ley.
«La parte de fisca-

lización le corresponde
revisar todo lo que es
local que esté funcio-
nando en la comuna, si
no cuentan con la res-
pectiva patente, ellos
tienen la situación de
notificar para que se
pueda regularizar. En
caso de persistir la no
concurrencia al munici-
pio, obviamente que
pasan por una citación
al tribunal y ahí es el
juez quien determina las
multas a cancelar res-
pecto de eso», conclu-
yó López.

Robo de vehículos fue el de mayor alza durante 2022 en la provincia

Carabineros entregó cifras del último STOP.

• Cifras del último ‘STOP’ indicaron
además una disminución de delitos
en el centro de la capital provincial.-

Carabineros de la
ciudad de San Felipe
dio a conocer los resul-
tados del último Siste-
ma Táctico de Opera-
ción Policial (STOP),
en el que corresponde a
un balance del año 2022
y que arrojó que el deli-
to de robo de vehículos
fue el que más aumen-
tó, junto con los casos
de Violencia Intrafami-
liar (VIF). Asimismo,
los robos en el centro de
la ciudad experimenta-
ron un importante des-
censo.

El comisario de Ca-
rabineros, mayor Jorge
Guzmán, señaló que
«el ‘STOP’ se trabaja
en base a semanas, este
tocó la semana 53 que
viene a ser el resumen
de todo el año 2022 y el
delito que más afectó
fue el robo de vehículos.

Sabemos cuáles son las
áreas donde nos están
golpeando y dispone-
mos de servicios espe-
cializados para golpear
este delito y que vayan
a la baja».

Junto con esto, el
mayor Guzmán indicó
además que, la baja en
los delitos en el centro
de la ciudad, se debe
principalmente a un au-
mento de los patrullajes
preventivos que ha dis-
puesto Carabineros en
los últimos meses.

«Gracias al trabajo
que se realiza día a día
en el sector céntrico,
hubo una disminución
de los delitos que afec-
tan a las personas, en el
robo por sorpresa o

robo con intimidación,
que estaban asociados
a las carteras o celula-
res, y gracias al traba-
jo que se hizo se experi-
mentó un descenso bas-
tante importante», sos-
tuvo.

En este mismo sen-
tido, el comisario de
Carabineros detalló que
han desarrollado distin-
tas estrategias para
combatir los delitos;
«son distintas las estra-
tegias que estamos
adoptando, carabineros
de Civil, en bicicleta,
carabineros en moto, de
infantería, y todas estas
estrategias dieron re-
sultados. Ahora, es im-
portante entender que
cuando se habla de que

el delito es normal en
toda sociedad, es preci-
samente por lo que es-
tamos viendo, atacamos
un delito, aumenta otro,
y esto viene siendo un
trabajo constante».

Asimismo, el mayor
Jorge Guzmán destacó
las campañas que ha
desplegado Carabine-
ros, sobre todo la Ofici-
na de Integración Co-
munitaria, para comba-
tir los delitos de VIF

que se producen en
nuestra ciudad, reali-
zando el llamado a de-
nunciar tanto a las víc-
timas, como también a
quiénes son testigos de
un hecho de estas carac-
terísticas.

«La Oficina de Inte-
gración Comunitaria
cumple un rol funda-
mental en esta área, está
siendo apoyada perma-
nentemente por profe-
sionales con la finalidad

de generar campañas
preventivas que permi-
tan dar información pre-
cisa a las personas víc-
timas de este delito. Hay
múltiples estudios a
cómo ha cambiado la
percepción de estos de-
litos y el por qué han ido
al alza, desde la pande-
mia hasta el día de hoy,
donde poco a poco la
apertura de las ciudades
ha hecho que este delito
vaya a la baja», cerró.



EL TRABAJO JMiércoles 18 de Enero de 2023 77777COMUNIDAD

Maestro Víctor Caballero se recupera de infarto sufrido en Navidad
• Conocido instructor de artes marcia-
les del Club ‘Marcela Sabaj’, ha expe-
rimentado una importante mejoría.-

Hace unas semanas
nos enteramos a través
de un programa depor-
tivo local, por medio de
Carlos Gallardo del
Club Deportivo Marce-
la Sabaj, que el conoci-
do maestro de artes mar-
ciales, Víctor Caballe-
ro, se encontraba hospi-
talizado en el San Cami-
lo por un infarto al co-
razón que sufrió en Na-
vidad.

Si bien el hecho
causó bastante preocu-
pación, afortunadamen-
te Caballero ha experi-
mentado una importan-
te recuperación y ya se
encuentra caminando
nuevamente por las ca-
lles de la ciudad. De he-
cho, hace unos días lo
encontramos caminan-
do por el centro de San
Felipe junto a su com-
pañera, Cecilia, oportu-
nidad en que nos co-
mentó que se estaba re-
cuperando satisfactoria-
mente.

«Estamos reponién-
donos del infarto que tu-
vimos, pero fue muy
bonito. O sea, triste por

Víctor Caballero junto a su compañera Cecilia,
a quienes encontramos caminando por el cen-
tro hace unos días.

un lado, pero bonito por
otro porque la gente, los
medios de comunica-
ción muy preocupados
por mi persona. Eso de-
muestra la labor que he-
mos hecho hasta ahora,
que siempre hemos es-
tado, llegado sobre todo
a la juventud y a los jó-
venes de nuestro país,
de nuestra ciudad que es
importante, ya que ellos
son el reflejo de nues-
tro Chile a un futuro que
viene.

- Estuvo hospitali-
zado, pero ya está re-
cuperándose.

- Estoy recuperán-
dome lentamente, pero
allá vamos, seguimos
con nuestras activida-
des. Tengo profesores,
está también Carlos Ga-
llardo que coopera bas-
tante con nosotros y eso
es importante, igual que
Elwin también una per-
sona, apoderado , muy
comprometido con la
causa que estamos si-
guiendo que es educa-
ción formativa deporti-
va, que es un nuevo ele-
mento que estamos in-

corporando a la ciudad
de San Felipe, que tan-
ta falta hace y, sobre
todo demostrando a las
autoridades que el eje
motor para poder ayu-
dar a los jóvenes es in-
vertir en lo que es el
deporte.

- Fue un buen sus-
to.

-Así es, pero aquí
estamos y vamos a tra-
tar de seguir mejorán-
donos porque vemos y
pude apreciarlo y ver en
el hospital, las muestras
de cariño de las enfer-
meras, los doctores, ya
que lamentablemente o
buenamente, soy una
persona bastante cono-
cida aquí en la zona.

- ¿Cómo fue eso, se
sintió mal de repente? 

- De repente. Cele-
brábamos la Navidad de
los niños con regalos y
todo eso, cuando termi-
namos eso sentí algo,
me fui a la casa y ya en
la noche los dolores

eran insoportables. Yo
soy reacio a asistir al
hospital, pero le dije a
mi compañera, Cecilia,
‘llévame, por favor, que
no me siento bien’, y los
doctores dijeron a la
UTI al tiro y empezaron
los tratamientos hacia
mi persona, que estoy
muy agradecido de ellos
y de todo el personal de
la UTI.

- ¿Lo operaron a
usted finalmente, o
no?

- Sí, me destaparon
las venas, las arterias,
todo eso. Cosa que el
corazón no funcionaba
parejo, si no que funcio-
naba aparte, y eso era lo
que me producía a mí la
falta de sangre en el co-
razón.

Según indicó el
maestro Caballero, pasó
por momentos bastante
críticos. «Un poco más,
yo creo que unas dos o
tres horas más, ya no
estoy aquí».

Respecto a las
causas de este inci-
dente, sostuvo que en
su opinión podría de-
berse «a las activida-
des que uno tiene y
todo eso, y a los años
que uno tiene tam-
bién, entonces eso
produce  que mucha
gente se le tapan las
arterias, las venas, y
aquí hay en el hospi-
tal de acá, de aquí de
San Felipe, el San
Camilo; están los
medios como para
poder asistirlo a uno
y generar nueva-
mente una nueva ac-
tividad en el caso

mío, deportiva, para
seguir cooperando
con la juventud y con
los niños».

- Régimen ali-
mentario, todo eso
ahora…

- Sin sal, sin azú-
car, sin nada. Soy
muy desabrido en
este momento (se
rie).

Víctor Caballero
por años ha sido el
maestro de artes mar-
ciales en el Club Mar-
cela Sabaj, donde es
muy querido, respe-
tado tanto por los ni-
ños, niñas y los pa-
dres y apoderados.

Por medio de taller de grabado, internos
buscan reinsertarse en la sociedad

Cinco privados de libertad forman parte del ta-
ller de sublimación y grabado que funciona en la
cárcel de San Felipe.

• Con la finalidad de potenciar las
ventas, se instaló una vitrina en el in-
greso a la unidad penal.-

Tazones, espejos,
vasos y muchos otros
objetos son grabados
por un grupo de perso-
nas privadas de libertad
del Centro de Cumpli-
miento Penitenciario
(CCP) de San Felipe.
Gracias a estos trabajos
los internos pueden en-
tregar un aporte econó-
mico a sus familias.

En el taller de subli-
mación y grabado se
desempeñan cinco re-
clusos, quienes de lunes
a viernes laboran duran-
te gran parte del día para
responder a los requeri-
mientos de quienes lle-
gan hasta la unidad pe-
nal para solicitar algún
trabajo, pero también
para aportar a los traba-
jos que otros internos

efectúan en el mismo re-
cinto penitenciario.

Jorge Cepeda, uno
de los integrantes de
este espacio laboral, de-
talló los objetivos del
mismo.

«Este taller se fundó
con la idea de motivar a
la ciudadanía a consu-
mir nuestros productos.
El trasfondo es tener una
conectividad con la ciu-
dadanía, cruzar esa ba-
rrera de que aquí no se
pueden hacer cosas, tra-
tar de hacer las cosas
bien. Nos ha ido bastan-
te bien y, lo más impor-
tante, es que con esto
estos trabajos estamos
logrando motivar a los
otros internos que vie-
nen atrás de nosotros y
decirles que se puede te-

ner una fuente de ingre-
so regular a través del
trabajo».

En este taller se
efectúa el trabajo de su-
blimación, por medio
del cual una imagen
puede ser estampada en
diversos objetos, y el de
grabado laser de made-
ras o cueros. El encar-
gado de esta última la-
bor es Fabián Cuevas,
quien explicó la tarea
que lleva adelante.

«Aquí en el grabado
nosotros diseñamos a
gusto del cliente y lo es-
tampamos en el láser. Lo
llevamos a la madera, ya
sea rústica o sea noble.

El láser también trabaja
con cuero y así ayuda-
mos a los demás reclusos
a que puedan hacer sus
proyectos. La madera
entra por nuestras fami-
lias. Los miércoles y jue-
ves entra material y así
nos vamos desarrollando
nosotros».

Consultado respecto
a la experiencia de po-
der trabajar y desarro-
llarse, Fabián la califi-
có como «gratificante,
ya que nos permite sa-
lir con más preparación
para poder reinsertar-
nos en la sociedad y
poder cumplir un rol en
esta sociedad y no salir

de nuevo a lo mismo».
El jefe del CCP de

San Felipe, mayor Car-
los Ortiz Sánchez, des-
tacó la importancia que
este tipo de iniciativas
tiene para los privados
de libertad.

«Esto va, obviamen-
te, a la reinserción, en
ayuda de ellos, para rein-
sertarse a la sociedad el
día de mañana, cuando
obtengan su libertad, y
también para tener una

pequeña remuneración o
dinero para poder ayu-
dar a sus familiares».

Con la finalidad de
potenciar las ventas del
taller, se instaló una vi-
trina en el ingreso a la
unidad. De esta forma,
quienes ingresan a la uni-
dad penal pueden obser-
var las creaciones de los
internos y solicitar algún
trabajo en particular o
adquirir alguno de los
objetos que se exponen.
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Este viernes a las 10:30 horas:

Invitan a la comunidad a
conversar sobre remodelación

del Estadio Fiscal

El frontis del Estadio Fiscal ubicado en Santiago Bueras, San Felipe.

Este viernes a las
10:30 horas, en el Sa-
lón Multiuso del Esta-
dio Fiscal de San Fe-
lipe, se realizará una
‘Junta de Participa-
ción Ciudadana’ para
conversar sobre la re-
modelación al recinto
deportivo, las nuevas
propuestas y necesi-
dades de la comuni-
dad.

La información e
invitación la realiza el
administrador del Es-
tadio Fiscal, Cristó-
bal Aguilar, seña-
lando que se va a rea-
lizar una especie de
mesa de trabajo
abierta a la comuni-
dad con el fin de con-
versar sobre el pro-
yecto del plan maes-
tro a realizar en el Es-
tadio Fiscal.

«En verdad es un
proyecto bastante
ambicioso, poder re-
cuperar el espacio en
el cual queremos po-
der instalar pistas
atléticas sintéticas,
cambiar el piso del
gimnasio, techar la

piscina temperada y
bueno, en verdad un
proyecto en donde se
quiere mantener el
concepto de parque
estadio. Entonces, ese
aspecto fundamental
de que claramente
(...) es un concepto de
parque estadio, se va
a buscar satisfacer
las necesidades de la
comuna. No solo de lo
deportivo, sino de lo
recreativo», dice.

- ¿Este conver-
satorio con los ve-
cinos es para ir
captando informa-
ción, recibir algu-
nas ideas?

- Claro, la idea de
esto en verdad, es po-
der acercar a la comu-
nidad a lo que se está
realizando en el recin-
to. Que tengan cono-
cimiento del estado
actual del recinto que,
ya bien, ha tenido
hartas mejoras de la
infraestructura, tam-
bién del punto de vis-
ta de recursos, y a su
vez, que ellos nos
puedan visibilizar las

distintas problemáti-
cas que existen en
este momento en la
comuna; cosa de po-
der a través de su vi-
sión, poder tomarla
en cuenta al momen-
to de tomar decisio-
nes para poder satis-
facer los distintos re-
querimientos de las
comunidades.

- ¿Para conocer
un poquito la rea-
lidad del deporte
en la comuna y lo
que se pueda prac-
ticar ahí también
en el fondo?

- Exacto. En ver-
dad conversar sobre
la remodelación del
estadio, las nuevas
propuestas que se
quieren llevar a cabo
y las necesidades de la
comunidad en cuanto
al deporte y lo recrea-
tivo. Históricamente
el recinto siempre fue
un lugar de esparci-
miento, de recrea-
ción, donde la gente
lo frecuentaba en fa-
milia. La idea es no
perder eso, simple-

mente ese concepto,
siempre aludiendo
que es un estadio. En-
tonces la idea es man-
tener, poder tener los
mejores estándares
desde un punto de
vista deportivo, pero
siempre con una mi-
rada familiar.

- Una dualidad
que sirva como
para practicar de-
porte y para el pa-
seo familiar.

- Exacto, tal cual.
- ¿Puede estar

un poco la gente
tranquila de que
su opinión va a ser
plasmada, quizás
puede ser vincu-
lante en algunas
observaciones, o
ideas que puedan
dar?

- En verdad este
proyecto viene desde
hace tiempo. Comen-
zó hace año y medio
aproximadamente, y
más incluso, pero por
lo menos desde el
año pasado ya co-
mienzan a verse me-
joras dentro del re-
cinto. La idea de ge-
nerar esta instancia
es que la opinión de
las personas se tome
en cuenta, que en
verdad no se tomen
decisiones a puertas
cerradas, si no que
ver las necesidades y
a través de esa visibi-
lidad que se va a plas-
mar en la actividad
del día viernes, poder
tomar decisiones en
base a ello.

- ¿Qué mejoras
se le han hecho?

Para que la gente
sepa también.

- Bueno, en este
momento en el recin-
to, a la cancha de fút-
bol se le implementó
un riego tecnificado
que anteriormente no
existía, por lo cual la
mantención era mu-
cho más complicada.
Se cambió el techo del
hangar que se le lla-
maba, que es el gim-
nasio. Se le hizo un
arreglo a la bomba del
pozo, bueno este re-
cinto funciona por
agua de pozo. Poder
mantener todas la
áreas verdes y se hizo
un arreglo a la bom-
ba. El proyecto ancla
que se partió eso con
un cierre perimetral,
que eso claramente es
fundamental para po-
der brindar la seguri-
dad a los distintos
usuarios del recinto y
que la gente se acer-
que con tranquilidad
a poder hacer uso de
los espacios.

- ¿El Estadio
ahora pasó a ma-
nos del IND o no? 

- Exacto. El Esta-
dio desde agosto de
2021, tomó la admi-
nistración por parte
del Instituto Nacional
del Deporte.

- ¿Eso ha sido
ventajoso en ese
sentido?

- En verdad yo
desconozco.

- No, pero ven-
tajoso para la
aprobación de
proyectos, para la
llegada de recur-

sos, que sea como
más expedito.

- Claro, desde el
punto de vista… todas
las actividades, o los
presupuestos de in-
fraestructura que se
han hecho hasta el
momento fueron por
recursos propios del
Instituto Nacional del
Deporte.

- Para cerrar y
agradecer, reite-
rar la invitación
por favor.

- Invitamos a clu-
bes deportivos, juntas
de vecinos, a partici-
par este día viernes a
las 10:30 de la maña-
na acá en el Estadio
Fiscal, donde van a
poder manifestar las
distintas necesidades
deportivas de la co-
muna, y vamos a po-
der conversar del pro-
yecto que se quiere
llevar a cabo acá en el
estadio.

- ¿De todos los
sectores de San
Felipe pueden ir?

- Todos los secto-
res de San Felipe, tan-
to juntas de vecinos,
clubes deportivos,
asociaciones, liceos,
Cesfam, Carabineros,
todos son bienveni-
dos a participar. La
idea es que venga  la
mayor cantidad de
gente, cosa que la in-
formación que se ex-
traiga de esta reunión
sea lo más represen-
tativa posible.

El Estadio Fiscal
queda ubicado en ca-
lle Santiago Bueras de
San Felipe.
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Detienen a sujeto por robar automóvil vía ‘portonazo’ en El Señorial

El imputado, de 18 años de edad,  es un avezado delincuente que fue
sacado de circulación por Carabineros.

Un sujeto de 18
años de edad, con
amplio prontuario
policial, principal-
mente por el delito de
receptación de vehí-
culos, fue detenido
por Carabineros acu-
sado de haber robado
un vehículo Mazda 3
color rojo, bajo el mo-
dus operandi del
‘portonazo’ en Villa
El Señorial.

La información
fue entregada por el
Comisario de Carabi-
neros de San Felipe,
capitán Jorge Guz-
mán, señalando que
«efectivamente más
menos a eso de las
dos de la mañana en
el sector de El Seño-
rial se roban un vehí-
culo, un Mazda mo-
delo 3 color rojo. Un
delito bastante vio-
lento donde intimi-
dan a las personas,
los hacen descender
del vehículo. En base

a eso se toma la de-
nuncia por supuesto
y se genera un encar-
go radial de este au-
tomóvil a todos los
dispositivos que se
encontraban de ser-
vicio en la población,
logrando encontrar
un vehículo de simila-
res características a
eso de las 3 de la ma-
ñana cercano al sec-
tor del Puente El Rey,
donde Carabineros
trata de realizar un
control a este vehícu-
lo, los cuales al ver la
presencia de Carabi-
neros huyen por dis-
tintos sectores, lo-
grando la detención
del conductor de este
vehículo».

Agrega que poste-
rior a las diligencias
que realiza el perso-
nal policial, estable-
cen que «efectiva-
mente la persona que
conducía el automó-
vil al momento de ser

fiscalizado por parte
de Carabineros, ha-
brían sido los partici-
pantes del hecho, por
lo que se pasa deteni-
do por el delito de
robo con violencia de
vehículo motorizado,
el cual pasa a control
de detención el día de
hoy (ayer) en horas
de la mañana», seña-
la el comisario.

Sobre el imputa-
do, el capitán Jorge
Guzmán dijo que se
trataba de un mayor
de edad: «Tiene 18
años, mantiene ante-
cedentes previos por
delitos contra las
propiedades, espe-
cialmente por recep-
tación de vehículos
robados, por tanto
podemos estar con-
tentos porque el día
de hoy (ayer) saca-
mos de circulación a
un delincuente que se
dedica a este tipo de
delitos que afectan a

la ciudad de San Fe-
lipe», indica.

- ¿Esto fue una
‘encerrona’ o ‘por-
tonazo’ por el mo-
dus operandi?

- Mire, la verdad
que no nos gusta mu-
cho hablar de esta ca-
racterización de deli-
tos porque no existen,
en definitiva son in-

venciones que se han
realizado de manera
popular, pero efecti-
vamente estaríamos
hablando de un robo
con intimidación, vio-
lencia que se habría
suscitado a pocos me-
tros del domicilio de
la víctima. Acá lo im-
portante en definitiva
es que estamos sacan-

do un peligroso anti-
social de circulación y
más que nada darle
tranquilidad a la ciu-
dadanía de que Cara-
bineros está realizan-
do sus funciones, que
estamos distribuyen-
do los servicios poli-
ciales donde realmen-
te la gente los está ne-
cesitando.

Encuentran cuerpo sin vida de un hombre a orillas del río Putaendo

En la ribera del río Putaendo fue encontrado sin vida un hombre. (Imagen
referencial).

• Hallazgo fue realizado por trabaja-
dores del Fundo Los Graneros.-

Durante horas de
la mañana de este
martes, efectivos de
Carabineros fueron
alertados por el ha-
llazgo de un cuerpo
sin vida en la ribera
del río Putaendo, a
la altura del Fundo
Los Graneros. De in-
mediato, personal
policial concurrió al
lugar de los hechos,

verificando que en
el sitio, un hombre
de 34 años de edad
se encontraba falle-
cido.

El teniente Die-
go Arratia, subco-
misario administra-
tivo de la Segunda
Comisaría de Carabi-

neros de San Felipe,
indicó que el hallaz-
go del cuerpo «fue a
la orilla del río Pu-
taendo, no al inte-
rior del Fundo Los
Graneros, se encon-
tró el cuerpo sin
vida de un hombre
de 34 años de edad,
fue encontrado sin
vida en la orilla del
río y por disposición
del Fiscal de turno la
investigación quedó
en manos de perso-
nal de la Brigada de
Homicidios de la Po-
licía de Investigacio-
nes y del Servicio
Médico Legal».

En este sentido,
el teniente aseguró
que, en las primeras
diligencias realiza-
das al cuerpo, éste
no presentaba seña-
les de intervención

de terceros. «La re-
visión preliminar
del cuerpo se pudo
determinar que no
hay intervención de
terceros y el aviso lo
dan trabajadores
del fundo a nivel del

133 que avisan del
hallazgo de esta per-
sona».

Por instrucción
del Ministerio Pú-
blico, es personal de
la Brigada de Homi-
cidios de la Policía

de Investigaciones
el que se encuentra
realizando los peri-
tajes de rigor para
establecer las cau-
sas que provocaron
la muerte de este
hombre.
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Germán Cavalieri destaca buena predisposición
al trabajo del actual plantel de Unión San Felipe

Abar empezó su incursión en el
Nacional Masculino U-13

El técnico albirrojo está conforme con la repuesta de sus
dirigidos a las exigencias.

En su primer desafío de Pretemporada, el Uní Uní cayó 5
a 1 ante la U.

Con una categórica e
incontestable derrota
105 a 52, frente a su si-
milar de Puerto Varas, la
selección masculina de la
ABAR inició ayer su in-
cursión en el torneo Na-
cional Masculino U-13.
El evento cestero infan-
til, que en esta oportuni-
dad tiene como sede a
Santiago, se está desa-
rrollando en las instala-
ciones del Centro de En-
trenamiento Olímpico
(CEO).

La selección aconca-
güina es parte del grupo
B, junto a Punta Arenas,
Arbam, Osorno, Ranca-
gua y Puerto Varas, agru-
pación muy compleja ya
que hay varios conjuntos
con opciones de campeo-
nar.

El campeonato se juga-
rá hasta este viernes. La
fase grupal llegará a su fin
este jueves en la mañana.
Posteriormente en la tar-
de de ese día partirá la fase
decisiva que culminará el

viernes, cuando se dispu-
ten los partidos que de-
finirán los puestos del
Nacional.

Al cierre de la pre-
sente edición de El Tra-
bajo Deportivo, San
Felipe jugaba su segun-
do encuentro ante su si-
milar de Osorno. En la
jornada de hoy, tiene
programado medirse
con Rancagua en la ma-
ñana y Arbam (Región
Metropolitana) en la tar-
de.

Selección de la ABAR en el Nacional Masculino Sub–13.

Durante la jornada
matinal de este lunes,
ante la Universidad de
Chile, Unión San Felipe
tuvo su primer ensayo fut-
bolístico de Pretempora-
da. El resultado final de
ese juego fue un categóri-
co 5 a 1 a favor del conjun-
to universitario.

Pese a lo categórico
de las cifras, el director

técnico de los albirrojos,
Germán Cavalieri, le
restó importancia al re-
sultado y el marcador, ya
que «sabíamos que la di-
ferencia sería abismal
debido a que ellos (Uni-
versidad de Chile)  ya
vienen de un mes de tra-
bajo y están listos para
el debut, mientras que
nosotros llevamos ape-
nas seis sesiones de en-
trenamiento. El tema es
que la opción de jugar
contra la U se dio, y ha-
bía que aprovecharla.
Obviamente nos falta
mucho en lo táctico y fí-
sico, pero pese a todo, la
conclusión es buena por-
que sumamos un volu-
men de minutos impor-
tante para algunos juga-
dores que estuvieron 45
minutos en cancha», ex-

plicó el técnico unionis-
ta.

El adiestrador de los
albirrojos ya ha sacado
conclusiones después de
una semana de Pretempo-
rada. «Los chicos saben
que día a día se están ju-
gando un puesto; es un
grupo al cual hemos de-
bido tener que emparejar
ya que algunos venían
activos en los entrena-
mientos, y otros de para
de dos meses, pero en lo
general todo es positivo
porque veo mucha pre-
disposición y compromi-
so al trabajo y lo que es-
tamos proponiendo»,
analizó.

El gol de los sanfelipe-
ños en el enfrentamiento
contra la Universidad de
Chile, fue obra del delan-
tero Zederick Vega.
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AMOR: Cada error que se comete en la vida
es una experiencia que queda para más
adelante, aprenda de ellas. SALUD: Es im-
portante que controle su presión sanguínea.
DINERO: Capacitarse puede ser un tram-
polín para su futuro laboral. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 12.

AMOR: Su encanto es su mayor atractivo,
pero tenga cuidado con aprovecharse de-
masiado. SALUD: Su mente puede contro-
lar lo que le ocurre a su organismo. DINE-
RO: Ahorre un poco para esos proyectos
que tiene en mente. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: Para disfrutar de una vida plagada de
amor usted primero que todo se lo debe mostrar
a los demás. SALUD: Usted no debe auto me-
dicarse ya que arriesga más su salud. DINERO:
No es recomendable que gaste tan a manos lle-
nas, sea inteligente y prudente. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 13.

AMOR: Las dudas son normales en cual-
quier relación, lo importante es que las acla-
re con prontitud. SALUD: Evite problemas
a su estómago. DINERO: Evite la mala onda
con sus compañeros de trabajo, es impor-
tante que todos trabajen en armonía. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 10

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El destino puede ser muy bueno con
usted, pero si su actitud no es la correcta
no servirá de nada. SALUD: No arriesgue
su vida bebiendo y luego conduciendo. DI-
NERO: Cualquier falta de ánimo en tu tra-
bajo puedes hacer notado por sus superio-
res. COLOR: Verde. NÚMERO: 23.

AMOR: Abrir el corazón no es fácil y menos
hablar de sus sentimientos, pero no pierde
nada con corres ese riesgo. SALUD: Debe
cuidarse para poder recuperarse completa-
mente. DINERO: Piense en nuevas ideas
para su emprendimiento, trate de innovar.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 15.

AMOR: No comience una relación con el pie
izquierdo, evite caer en la mentira o más
adelante todo saldrá a la luz. SALUD: Haga
deporte, distráigase de alguna manera. DI-
NERO: Si le pone empeño a la vida logrará
cada meta que se proponga. COLOR: Azul.
NÚMERO: 8.

AMOR: Los amores de verano siempre de-
jan recuerdos en el corazón. SALUD: Dele
un giro a su vida para evitar cualquier tipo
de problema nervioso. DINERO: No gaste
todo lo que logró reunir, debe prepararse
para lo que le depara el futuro. COLOR:
Negro. NÚMERO: 5.

AMOR: En algunas ocasiones uno de los dos
debe dar su brazo a torcer con el objeto de qué
las cosas se solucionen pronto. SALUD: Sufrir
una infección estomacal aumenta bastante
cuando no se tiene el cuidado necesario. DI-
NERO: Trabaje para solucionar sus problemas
de dinero. COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: No se deje dominar por la insegu-
ridad, esto evita que algunas personas pue-
dan llegar a su corazón. SALUD: Cuide la
salud de su organismo evitando cualquier
exceso de tensión. DINERO: No debe des-
cuidarse cuando se trata de gastar el dine-
ro. COLOR: Gris. NÚMERO: 11.

AMOR: No olvide qué el tiempo es sabio y
puede hacer qué las cosas puedan tomar
el camino correcto. SALUD: Siempre debe
tener cuidado cuando se trate de consumir
alcohol. DINERO:  Debe ser paciente si
desea qué el éxito llegué a usted. COLOR:
Púrpura. NÚMERO: 1.

AMOR: Deje que las cosas fluyan solas. Si todo
se da de una forma natural es muy probable
que las cosas perduren o terminen siendo defi-
nitivas. SALUD: Si va a salir tenga cuidado con
los accidentes. DINERO: Mucho cuidado con
no terminar sus temas pendientes. COLOR:
Café. NÚMERO: 6.
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Primera Sección del Río Aconcagua:

Regantes continúan en alerta ante nuevas exigencias de la DGA

Agricultores y autoridades edilicias presentes en el encuentro.

• Ayer se reunieron en masivo en-
cuentro luego que la Dirección Ge-

neral de Aguas realizara nuevas
exigencias en la distribución del

vital elemento.-

Con masiva asistencia se realizó este martes una Asamblea Informativa Ampliada convocada por
la Junta de Vigilancia de la Primera Sección del Río Aconcagua.

En dependencias
del Liceo de San Este-
ban se realizó este
martes una masiva
Asamblea Informati-
va Ampliada, convo-
cada por la Junta de
Vigilancia de la Pri-
mera Sección del Río
Aconcagua, encuen-
tro en el que partici-
paron gran cantidad
de regantes del Valle
del Aconcagua.

Durante este en-
cuentro se dio a cono-
cer el estado en el que
están ante las nuevas
exigencias de la Di-
rección General de
Aguas, expresadas en
la Resolución N°10
del 13-01-2023, don-

de se obliga a la Pri-
mera Sección a au-
mentar el caudal de
agua que se entrega a
la Segunda Sección. A
juicio de los regantes,
esto afecta directa y
gravemente su rubro.

«Sentimos que las
autoridades no nos
están escuchando,
que hay cero sensibi-
lidad con el territo-
rio, con la gente de la
zona. La semana pa-
sada vivimos una ca-
tástrofe que fue el
tema de los aluvio-
nes. Nosotros estába-
mos con las com-
puertas cerradas du-
rante el fin de sema-
na porque respeta-

mos los turnos, pero
el lunes no pudimos
abrir las compuertas
porque estaba todo
embancado, muchos
canales borrados,
pero a pesar de eso la
DGA nos manda ma-
yores exigencias de
aguas hacia abajo,
sin haber considera-

do que durante la se-
mana el agua corrió
hacia abajo porque
no la podíamos to-
mar. En vez de tener
un mínimo de sensi-
bilidad, no fueron ca-
paces de ver este pro-
blema y preocuparse
de los regantes», sos-
tuvo Javier Crase-
mann, presidente de
la Junta de Vigilancia
de la Primera Sección
del río Aconcagua,
quien agregó que de
continuar las medi-
das de la DGA que
afectan la distribu-
ción de aguas para el
Valle de Aconcagua,
el panorama a futu-
ro es desalentador.

«Si seguimos en
esta senda derecha-
mente se acaba la
agricultura en nues-
tra zona, es más, el
mismo Codelco debe-
ría cerrar, lo hemos
conversado mucho, a
ellos nos les da, con
el criterio que tiene
hoy la DGA. Lo plan-
teó Juan Salas en la
reunión que tuvimos
en la Delegación de
Los Andes con el di-
rector nacional de
Aguas, donde mani-
festó que las inversio-
nes que había hecho
Codelco pensando en
un marco jurídico
que había regido por
años, y esa certeza los
llevó a someterse a
todos los turnos y a

hacer todas las res-
tricciones que les co-
rresponde por ley, y
ahora lamentable-
mente les cambian
las reglas del juego y
por lo tanto no les
dan los números».

Por su parte la al-
caldesa Dina Gon-
zález, quien partici-
pó en la reunión
acompañando a los
agricultores y produc-
tores de Calle Larga,
manifestó su apoyo a
los regantes. «Hemos
estado acompañando
a los agricultores en
estas reuniones por
cerca de dos meses,
donde se ha discutido
la decisión de la DGA
con respecto a la can-
tidad de agua que de-
bemos entregar a las
otras secciones del
río, lo que ha provo-
cado grandes proble-
mas a las familias de
la zona, quienes se es-
tán quedando sin
agua para regar los
campos. Sorpresiva-
mente hace unos días
la DGA hizo nuevas y
mayores exigencias
por lo que esta sec-
ción tomó la decisión
de no hacer reparto
del cien por ciento de
las aguas. Apoyamos
la decisión que se está
tomando, especial-
mente a los agriculto-
res de Calle Larga, y
ofreciendo la ayuda
que sea necesaria, ya

sea la vía de las mani-
festaciones o las vías
legales y poder dar a
conocer esta situación
en todo Chile, y que
podamos a través de
nuestro Gobierno me-
jorar esta situación y
evitar que nuestro va-
lle se seque».

También Xime-
na Urzúa, adminis-
tradora del canal Rin-
conada, manifestó su
preocupación por la
realidad que deberán
enfrentar los regantes
de la zona ante las
nuevas exigencias de
la DGA.

«Como Primera
Sección nos es impo-
sible dar cumplimen-
to a lo ordenado por
la Dirección General
de Aguas en su última
resolución, eso signi-
fica que la Primera
Sección tendría que
repartir cerca del 28%
de sus derechos. Eso
para canales grandes
como el de Rincona-
da, si bien es cierto le
permite un manejo en
cuanto a la entrega
del recurso hídrico,
canales chicos ten-
drían que cerrar com-
pletamente sus com-
puertas. Pese a todos
los argumentos técni-
cos y legales, ellos to-
davía no entienden.
Como Primera Sec-
ción  daremos la lucha
todo lo que sea nece-
sario».


